
2024年7月9日 星期二02
编辑：叶又瑞
校对：张学鸿 高海鸥要 闻

蚌埠青年夜校，Āyoungā在何处？

蚌报融媒体记者 王立春

固镇青年展示夜校手工剪纸成果Ǒ 受访者供图

夜校，这一极具年代感的词汇，再
度走入大众视野ʪ

Ž走，下班上夜校去！ž最近，在蚌
埠，上夜校成了不少青年下班后的新
选项ʪ

青年夜校里究竟有什么，Žyoungž
在何处，能吸引蚌埠青年纷纷走入？

Āyoungā在üü

课程Ā对胃ā趣味十足

每周三，固镇青年汤姗结束一天
的工作回到家，短暂休息之后，就要赶
赴青年夜校上课ʪ

Ž周三七点准时开课，我已经上过
很多期夜校课程了ʪž汤姗告诉记者，
青年夜校课程每周三开设一期，固定
在晚上7-8点ʪŽ每周一个小时的课
程，对我们上班族来说刚刚好，时间太
长可能坚持不下去ʪž因为开设的课程
类型比较丰富，汤姗只缺席了其中一
两期课程ʪ

插花ʩ摄影ʩ古筝ʩ蛋糕制作ʩ禅绕
画ʩ咖啡课ƀƀ在团固镇县委提供的
青年夜校课程表里，不同类型的课程
像饭店菜单一样丰富，任青年挑选ʪ
Ž课程都是在前期征求意见的基础上，
有针对性设置的ʪž团固镇县委副书记
刘奇奇说ʪ

今年三月，团固镇县委开办了青年
夜校的第一期课程ŸŸŽ插花体验课žʪ
课程开设前，特地在线上进行了问卷调
查，课程类别涵盖了手工ʩ文化教育ʩ体
育ʩ创业就业培训ʩ办公技能等ʪ

Ž问卷结果收上来一看，大家对夜
校参与的积极性都很高，每个类别都
有不少人投票ʪ后期在开设时就想着，
前期尽量满足大家的需求，把课程类
型搞丰富一些，可以吸引更多年轻人
加入ʪž刘奇奇告诉记者ʪ

结果出乎意料得好ʪ
Ž每期课程都是要抢的，可能稍微

不注意就抢不到名额了ʪž汤姗说，每
一期课堂里人都是满的，Ž30人左右，

不会出现空缺的现象，大家参与的积
极性都挺高ʪ我身边就存在未能抢到
心仪课程的朋友ʪž

为了把控夜校课堂效果，团固镇县
委在办过几期后，决定采用Ž先来后到ž
制控制课堂人数，这样可以保证效果，
每一期青年学员人数控制在20Ÿ30人ʪ

课堂效果取决于学员参与，也取决
于教师资质，夜校教得如何呢？汤姗直
言，不输市面上的收费课程ʪŽ在我上书
法课期间，老师很认真，盯着我们，一个
笔画一个笔画地进行教导ʪ学完很有收
获，就是只开了一期，还想再学ʪž上过
夜校课程的陈先生告诉记者ʪ

采访中记者了解到，为强化师资
力量，团固镇县委坚持渠道选配，组织
动员有专长的团干部ʩ青联委员等进
驻夜校开课ʪŽ我们会从新兴领域青
年ʩ青春达人中寻找授课资源，邀请劳
动模范ʩ非遗传承人等参与授课，现已
组建30人专业化师资和工作力量ʪž刘
奇奇说ʪ
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自我提升 结识好友

六月的一个周六下午，在绿地珠
峰云端图书馆Ž青年之家ž，一场别开
生面的巧手制团扇DIY活动吸引了不
少青年参加ʪ

新婚的小夫妻ʩ三两结伴的小姐
妹，还有和家人一起来的青年们，在欢
声笑语里制作属于自己的团扇ʪ干花
怎么摆放ʩ铁丝怎么折成蝴蝶ʩ团扇的

留白面积多少比较合适，在讨论声中，
时间不知不觉地就过去了ʪ

来自治淮街道的青年杨慧敏率先
完成了团扇制作，引来了不少赞叹ʪ
Ž你这个蝴蝶折得也太好了吧ʪž因为
团扇制作得十分精巧，杨慧敏得到了
不少现场青年的夸奖，还被他们请教ʪ

Ž我也是第一次制作团扇，之前没
接触过，今天完成之后还是挺有成就
感的ʪž杨慧敏告诉记者，制作过程对
专注度的要求更高，集中注意力认真
看着示范画就能做好ʪ

收获专注和夸赞，杨慧敏还在现
场结识了对手工制作同样感兴趣的
朋友ʪ

上了很多期课程，汤姗感觉自己
对插花很感兴趣ʪŽ之前可能没想到要
特意学习，上完夜校后，忽然感觉找到
了兴趣点ʪž汤姗说，不上夜校的空闲
时间里，自己也会在家练习插花，尽量
把生活空间装扮得更宜人ʪ

因为现有青年夜校大都施行免费
公益机制，场地也大都依托各区县ʩ街
道的Ž青年之家ž，遇到对场地有特殊要
求的课程时，Ž青年之家ž暂时无法满足
需求ʪ以瑜伽课程为例，课程需要上课
空间开阔，且有镜子可以实时纠正动
作，一般教室内很少具备该类设施ʪ

Ž在了解了一圈后，发现县文化馆
这边可以提供场地，便和县文化馆联
合主办了这一期的夜校瑜伽课程ʪž团
五河县委副书记凌瑞志告诉记者，合
办过一期课程后，发现文化馆有不少
活动和资源，都很符合青年人的爱好，

后期打算开展更加深入的交流ʪ
发现兴趣ʩ认识自己ʩ学到知识ʩ

结交好友ʩ整合资源，一堂青年夜校课
受益的并非只有青年，还有参与的各
方ʪ或许，这在一定程度上能够解释青
年夜校为何会在蚌埠变热ʩ走红ʪ
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学无止境 生活焕新

谈及夜校为何成为青年们的Ž新
宠ž，团固镇县委副书记刘奇奇分析，
以县域为例，县城内的娱乐生活和夜
生活相对单调，青年们正处于学习求
知欲旺盛的阶段，也渴望和附近ʩ周围
生活有交流ʩ有接触ʪŽ夜校相当于为
他们提供了一个平台和窗口，给青年
们一种社会支持，从而托举着他们继
续学习ʩ提升ʩ交流ʪž刘奇奇认为ʪ

参加过不少期夜校课程的青年
丁晓旭告诉记者，当时想上夜校，一
方面是因为对夜校提供的课程感兴
趣，另一方面是因为夜校大都免费，
很适合青年人去ʪŽ像外面专门的兴
趣ʩ学习机构一次课程费用太高，没
法负担ʪ自己在家学习又没人可以交
流，夜校刚好满足需求ʪž采访中，丁
晓旭告诉记者，自己已经预约了下一
次夜校课程ʪ

2021年，蚌埠市被正式命名为第
四批国家公共文化服务体系示范区ʪ
通过围绕公共文化设施强基提标ʩ公
共文化服务供给提质增效ʩ公共文化
服务人才墩苗培优ʩ公共文化服务体
制机制改革创新等四个方面，我市不
断推动示范区创新发展，推动全市公
共文化服务体系高质量发展ʪ

公开资料显示，目前我市现有公
共图书馆9个ʩ文化馆8个ʩ博物馆4
个，乡镇（街道）综合文化服务中心75
个，均已全面落实免费开放制度ʪ同
时，在市县乡村四级公共文化设施网
络体系已建成的基础上，持续完善提
升了公共文化场馆建设，推进各级公
共文化设施根据群众的需求不断提
档升级ʪ

在市委党校市情研究中心副主任
刘进看来，Ž青年夜校热ž的背后，也与
我市不断提升城市文化服务和社区教
育创新有关ʪŽ市区范围内，目前大多
数的青年夜校课程都以街道ʩ社区为
实施主体开展，如此一来，对于公共服
务的可达性和质量要求就提出了更多
考验，也对城市公共区域的建设与规
划提出要求ʪž刘进认为ʪ

顿珠是西藏山南市浪卡子县白地乡副乡长，千里
迢迢来到怀远县荆山镇Ž跟岗锻炼žʪ顿珠告诉笔者，虽
然刚来怀远时出现了一些轻微的醉氧反应，但在镇村
干部的周到安排和热情照顾下，很快就和另外两名队
员适应了本地的作息时间和饮食习惯ʪ

顿珠和另外两名队员每天都会准时赶到荆山镇综
治服务中心，熟悉化解矛盾纠纷ʩ服务群众的流程，开
启了为期三个月的Ž跟岗锻炼žʪ他们都来自浪卡子县，
有着强烈的学习意愿，都想把基层管理经验和发展壮
大村集体经济的Ž安徽模式ʩ蚌埠经验ʩ怀远流程ʩ荆山
做法ž带回雪域高原ʪ放下行囊就进入Ž角色ž，虚心向
荆山镇班子成员ʩ包村干部ʩ村Ž两委ž成员取真经ʪ他
们坚持同镇村干部同吃同岗，共同推进城市文明创建ʩ
和美乡村建设，走村入户宣传政策，与基层干部群众交
朋友，在田间地头汲取智慧，在问计民生中历练本领ʩ
在高温日晒中积累经验，他们坚信只有闻得惯当地Ž烟
火气息ž，才能获得Ž感同身受žʪ

近年来，荆山镇秉承Ž以人为本，服务居民ž宗旨，
深化基层治理现代化改革，用心用情听民声ʩ解民忧ʩ
办实事，通过走访ʩ调研的方式，把居民反映的Ž问题清
单ž变成Ž履职清单žʪ围绕镇域建设治理ʩ产业发展推
动ʩ安全生产保障ʩ人居环境整治实地把脉问诊，找准
群众的操心事ʩ烦心事ʩ揪心事，找准影响百姓生活的
难点ʩ痛点ʩ堵点，建立Ž民情台账ž，拉近了党员干部与
群众之间的距离，提升了人民群众的幸福感和满意度ʪ

该镇积极探索村级集体经济发展新思路ʩ新途径，
不断增强村级集体经济Ž造血ž功能，夯实乡村振兴基
础，连续摘取安徽省百强镇ʩ全国千强乡镇桂冠，让来
自浪卡子县伦布雪乡策如那村党支部委员阿旺旦增ʩ
普玛江塘乡下索村党支部副书记ʩ村委会主任斯德多
吉眼前一亮ʪ特别是省级美丽乡村示范村涡南村吸纳
龙头企业ʩ农业合作社ʩ种养大户ʩ农民等共同入股，积
极发展设施蔬菜ʩ林下经济，带动村民发展特色产业ʩ
实现村集体经济经营性收入大幅增长，让三位来自雪
域高原的干部开阔了视野ʪ

据了解，怀远县今年共接纳浪卡子县两个乡三个
村5名基层工作者前来Ž跟岗锻炼ž，分别安排在荆山
镇ʩ榴城镇及所辖的2个村开展为期3个月的Ž跟岗锻
炼ž学习ʪ学习期满后，他们将带着可以复制的基层管
理ʩ村集体经济发展的新经验和新办法，为家乡发展献
计发力ʪ

这是一段跨越千里的交流与学习之旅Ǒ浪卡子县的基层工
作者不远千里来到怀远县荆山镇Ā跟岗锻炼ā，他们怀揣着强烈
的学习愿望，迅速适应新环境，全身心投入工作Ǒ

荆山镇在基层治理和集体经济发展方面成绩斐然，其成功
经验为远方来客提供了宝贵借鉴Ǒ从化解矛盾纠纷到服务群众，
从城市文明创建到和美乡村建设，每一个环节都蕴含着智慧与
努力Ǒ

而怀远县接纳浪卡子县基层工作者Ā跟岗锻炼ā的举措，更
是体现了地区之间的互助与合作Ǒ相信通过这样的交流，他们定
能将所学带回雪域高原，为家乡的发展注入新的活力Ǒ期待未来
有更多这样的交流，共同推动双方的进步与繁荣Ǒ
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为真实ǐ全面了解市民对《蚌埠日
报》的意见建议和订阅需求，近日，蚌
埠日报社在禹会区纬四街道上海栈社
区开展市民问卷调查活动Ǒ活动现场
气氛热烈，市民踊跃参与，反映真实意
愿，提出真知灼见，此次活动共计收到

近百份市民问卷调查表，既体现了市
民的关注热情，也展示了蚌埠日报社
开门办报ǐ守正创新的精神风貌，彰显
了党报的传播力ǐ引导力ǐ影响力ǐ公
信力Ǒ

融媒体记者 夏景祖 摄

蚌报融媒体记者 李景 文/图

一脉枕ʩ一根针，望闻问切ʩ拔罐针
灸，这是人们对中医药学的传统印象ʪ
如今，蚌埠市中医医院肺病科不断创新
中西医结合医疗模式，依托Ž红梅工作
站ž党建品牌，坚持传承精华ʩ守正创
新，以精湛医术ʩ暖心服务诠释了传统
与现代的完美交融ʪ

Ž要不是你们的精心治疗和照顾，
哪能这么快就康复，你们就像我的子女
一样贴心ʪž来自小蚌埠镇的老人金明
道感慨ʪ原来，多年的慢阻肺ʩ肺心病使
老人动则喘促ʩ出行不易，辗转多家医
院，治疗效果一直欠佳，2021年起在蚌
埠市中医医院肺病科就诊ʪŽ红梅工作
站ž医护团队利用中药内服ʩ穴贴外敷ʩ
针刺ʩ雾化ʩ静脉用药等中西医结合治
疗，咳喘明显改善ʪ今年6月初，老人不
慎烫伤右足，伤势严重，经手足外科会
诊后，决定在肺病科采取静脉抗感染治

疗ʪŽ红梅工作站ž医护人员从剥离腐
皮ʩ清理创面ʩ涂抹药膏到精心包扎，每
次换药都要持续一个多小时，没有人因
为伤口异味而有半点马虎，反而更加关
注伤口有没有蔓延ʩ肉芽等情况，经过
三周的精心护理，患者的右足伤势明显
改善ʪ

Ž红梅工作站ž是以Ž珠城健康卫
士ž王红梅为代表的医疗和护理团队，
由在职医生13人ʩ护士18人组成，科室
年收治病人1300人以上ʪŽ红梅工作站ž

坚持Ž党建引领ʩ文化聚心ʩ学科发展ž
的工作理念，深耕呼吸系统疾病，持续
加快中医药特色发展ʩ转型发展ʩ融合
发展步伐，在传承创新中不断谋求高质
量发展新路径ʪ

一缕药香跨越古今，一枚银针联通
中西ʪ肺病科始终注意突出中西医结合
特色，以中药汤剂ʩ针灸ʩ推拿等治疗手
段为主，结合西医治疗手段，临床疗效
显著ʪ建立了中医特色诊疗室，开展中
药封包ʩ穴位贴敷ʩ针灸ʩ耳穴埋豆ʩ中

药热熨ʩ中药塌渍等十余项中医适宜技
术，完善了慢阻肺ʩ支气管哮喘ʩ社区获
得性肺炎等疾病的临床路径和中医辨
证治疗体系，充分发挥中医药特色优
势，用仁心仁术为患者提供精准化诊疗
服务ʪ

衣服破了ʩ指甲长了ʩ头发该洗了ʩ
生活用品短缺了ƀƀ每每此时，总能看
到Ž红梅工作站ž医护人员的身影ʪ在致
力于提供专业治疗服务的基础上，Ž红
梅工作站ž在肺病科护士长王红梅的带
领下，不断完善服务，真正做到Ž把人病
当己病ʩ视病人如亲人ž，全心全意为广
大患者服务ʪŽ红梅工作站ž多次获得该
院优秀护理单元ʩ医疗质量杯ʩ医疗成
果ʩ服务明星等荣誉，王红梅也先后荣
获Ž蚌埠市珠城健康卫士žʩ省级护理管
理培训Ž优秀学员žʩ市级Ž优秀护理工
作者ž等称号ʪ

Ž红梅工作站ž积极开展爱心助困
活动，对孤寡老人ʩ生活自理较差患者，
主动提供免费接送服务，同时成立Ž困
难患者救助资金ž，为困难患者提供住
院期间的日常生活用品ʩ部分营养帮
助，并为急诊特需患者开通就诊Ž绿色
通道ž，最大限度方便患者就医ʪ

没有传承，创新就失去根基；没有
创新，传承就失去价值ʪ立足当下，古老
的中医药学历久弥新；放眼未来，Ž红梅
工作站ž大有可为ʪ蚌埠市中医医院肺
病科将继续以Ž红梅工作站ž为抓手，持
续强化中西医结合优势，大力推进呼吸
系统疾病的规范化诊治，不断提升学科
品牌知名度和影响，怀仁心ʩ精医术，勇
于创新ʩ孜孜不倦，以精湛的医疗技术
和优质的医疗服务，为全市卫健事业高
质量发展凝聚中医力量 ʩ贡献中医
担当ʪ

蚌埠市中医医院肺病科：

Ā红梅ā绽放 身心舒畅
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(上接01版)Ž之前东南岸那边全是烂河
汊，很少会有人往那边去，现在治理好
了，我们去得多些ʪ前两天我还去拍了
点图片和视频ʪž汤跃文说ʪ

位列中国十大城市内湖第六名，流
域面积 140 平方公里的龙子湖，防洪排
涝是确保其建设幸福河湖的前提ʪ为彻
底解决Ž城市看海ž排水不畅和龙子湖
无补水来源ʩ夏季易暴发蓝藻以及 53
平方公里临港产业园区排灌等一系列
问题，我市总投资 3.37 亿元，建设龙子
湖枢纽工程ʪ

设计抽排ʩ自流量均为80立方米/
秒，新增每秒8立方米灌溉补水功能，龙
子湖枢纽工程为我市建市以来自主谋划
建设的规模最大的枢纽工程ʪ据悉，该工
程已于五月底成功进行通水试验ʪ

防洪排涝的Ž堵点ž问题解决了，湖
泊水质差ʩ周边乱搭乱建ʩ乱耕乱种的
Ž四乱ž现象又作何解？记者从相关部门
了解到，通过新建ʩ改建龙子湖周边地下
管网16.2公里，修复ʩ改造周边12条道路
和29个居民小区地下管网缺陷点和错混
接点3119处，现已完成对龙子湖周边21
个入湖排口改造和9条入湖大沟治理，从
根本上解决污水入湖问题ʪ

河湖周边乱象作为市民长期集中
反映的焦点问题，借助创建幸福河湖机
遇，我市新增地方投资 2.67 亿元，对涉
河湖建筑物进行全面复核论证，对周边
问题进行全面排查整治，共清理Ž四乱ž
问题 105 片 237 处，拆除鱼塘（梗）1160
亩，拆迁违建房屋 1074户 5372 间，外运
各类垃圾 3.7 万余吨，迁移坟墓 162座，

使河湖周边环境焕然一新ʪ
自小在龙子湖旁生活长大的周卉

坦言，在公园修建好之前对龙子湖一直
没有太多印象，Ž只知道附近有个湖，也
不怎么去ʪ后来公园修好了，夏天从公
园里走，绿树成荫，给人一种很宁静的
感觉ʪž

前不久的Ž五一ž，周卉的朋友从外
地来蚌埠，周卉特地带他们去了龙子湖
游玩ʪ

变传统管护为智慧治理

更亲民的龙子湖ʩ更生态的龙子
湖，亦是更智慧的龙子湖ʪ

为切实提升对龙子湖的管护能力，
《实施方案》明确，将数字孪生龙子湖作

为 13 项建设任务之一ʪ
数字孪生技术是指通过构建实景

三维龙子湖流域，对流域全景ʩ全要素
态势进行精细化复现，从而整合龙子湖
区域现有信息系统的数据资源，对接多
源数据，形成覆盖全景监测预警ʩ防洪
排涝Ž四预ž调度ʩ水资源综合调配ʩ水
环境调度ʩ水生态保障ʩ水文化宣传ʩ河
湖长综合管护ʩ系统管理ʩ移动应用等
多个系统业务领域，有效提升龙子湖跨
部门决策和资源协调效率ʪ

在记者拿到的《安徽省蚌埠市龙子
湖国家级幸福河湖建设Ÿ数字孪生建
设项目Ž水位ʩ流量监测站实施方案ž》
中显示，项目将在龙子湖湖区ʩ龙子湖
入淮河口ʩ龙子湖支流东西涧沟交汇
处，分别设置水位监测站 3 处，在龙子

河近黄山大道三处出水口设置雷达波
测流站3处ʪ

以龙子湖支流东ʩ西涧沟交汇处水
位站为例，该处水位站主要用以监测支
流水位情况ʪ通过对该水位站配备相应
数据采集终端（RTU）设备，可按照要
求完成现场数据采集ʩ控制ʩ处理ʩ存储
和传输，并能和中心站数进行交互，接
收执行中心站的测控指令ʪ此外，RTU
还能够可靠完成水位ʩ流量ʩ水量ʩ水质
等水文水资源要素的自动采集ʩ存储和
传输，实现如累计流量ʩ水质要素等实
时数据的查询ʪ

以数字赋能河湖管护新模式，龙子
湖Ž智慧河湖ž管理新模式还设有1处水
质监测站ʩ10处视频监控站ʩ1套智慧杆
等设备完善物联感知监测设施，并采用

数字孪生ʩ三维建模ʩ数值模拟和智能
分析等信息化手段，从巡河管理ʩ智能
识别ʩ问题预警ʩ智慧调度等方面构建
业务应用系统，纵深推进龙子湖智慧化
管护ʪ

河湖智慧化ʩ流域全覆盖管护实现
长效化，治理后的龙子湖区域排涝标准
由20年一遇提高到30年一遇，防洪排涝
达标率实现100%，人民群众生命财产安
全和日常生活秩序得到根本性保障ʪ

城市因水而美ʩ市民因水而乐ʩ产
业因水而兴ʪ龙子湖国家级幸福河湖建
设将以Ž一湖碧水ʩ两岸风情ʩ三山环
绕ʩ四季打卡ʩ五脉联通ž为具体布局，
奋力打造生态环境持续提升ʩ河湖功能
永续利用ʩ城市居民幸福指数不断提高
的幸福河湖ʩ水韵蚌埠新画卷ʪ
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